

## La fraternité et la solidarité en Islam

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

( إِنَّمَا الْمُؤْمِنُونَ إِخْوَةٌ فَأَصْلِحُوا بَيْنَ أَخَوِيكُمْ وَاتَّقُوا اللَّهَ لَعَلَّكُمْ تُرْحَمُونَ □ (١٠) )

عَنِ النَّعْمَانِ بْنِ بَشِيرٍ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:

« مَثَلُ الْمُؤْمِنِينَ فِي تَوَادُّهِمْ وَتَرَاحِمِهِمْ وَتَعَاطُفِهِمْ مَثَلُ الْجَسَدِ إِذَا اشْتَكَى مِنْهُ عُضْوٌ تَدَاعَى لَهُ سَائِرُ الْجَسَدِ بِالسَّهْرِ وَالْحُمَى »

### Mes chers frères !

Le Coran et notre Prophète (saw) mettent en avant l'importance de la fraternité religieuse qui va au-delà des liens de sang. Allah le Très-Haut dit dans le Coran : **"Les croyants ne sont que des frères. établissez la concorde entre vos frères, et craignez Allah, afin qu'on vous fasse miséricorde."**<sup>1</sup> Ce verset rappelle que chaque croyant est frère avec les autres croyants, que le lien de foi dépasse toutes les différences ethniques, sociales et culturelles, et nous unit. Cette fraternité ne se limite pas au lien que nous avons les uns avec les autres. Elle établit également des droits entre frères et sœurs. Un musulman ne doit pas avoir une mauvaise opinion de son frère, ne doit pas médire de lui, ne doit pas le mépriser ni s'adresser à lui avec des noms qu'il n'apprécierait pas, et ne doit pas rester fâché avec lui plus de trois jours. Leur croyance commune fait des musulmans une communauté qui tirent leur essence d'une même source. Le Prophète (saw) a décrit cette fraternité en disant : *"Les croyants dans leur amour, leur miséricorde et leur compassion les uns envers les autres sont comme un seul corps ; quand un membre souffre, tout le corps ressent de l'insomnie et de la fièvre pour partager cette douleur."*<sup>2</sup>

### Chers musulmans !

Ce hadith nous rappelle les responsabilités des croyants les uns envers les autres. Protéger et soutenir ceux qui ont besoin d'aide sont des obligations qui découlent de la fraternité religieuse. Être aux côtés de nos frères opprimés à Gaza, en Palestine, en Turkestan oriental, en Birmanie ou partout ailleurs dans le monde, c'est répondre à cette nécessité de la fraternité religieuse et manifester la solidarité qui en découle.

### Chers fidèles !

La fraternité religieuse n'est pas seulement un concept théorique. Elle se traduit par des actions concrètes. L'une des voies pour gagner la satisfaction divine est de prendre soin de nos frères et sœurs et de les soutenir. En effet, notre Prophète (saw) a dit dans un autre hadith : *"La situation du croyant par rapport à un autre croyant est semblable à celle des éléments d'une construction qui se soutiennent mutuellement."* En exprimant cela, le Prophète (saw) a entrelacé ses doigts pour montrer l'unité.<sup>3</sup> Avec cette conscience, chacun de nous doit veiller à nos relations fraternelles, à commencer par notre cercle proche, et nous devons être solidaires les uns des autres.

### Chers croyants !

Nous devons maintenir cette conscience divine et l'appliquer dans tous les aspects de notre vie. Nous devons être des exemples vivants de fraternité et de solidarité. Nos attitudes et nos comportements doivent être exemplaires lorsque nous parlons de fraternité. Dans nos invocations, demandons à Allah de nous permettre de vivre en tant que véritables frères, de nous aimer les uns les autres pour Sa cause, de considérer comme notre devoir de couvrir les défauts de nos frères, de répondre à leurs besoins, et de rester fermes dans cette voie. Qu'Allah le Très-Haut nous maintienne sur le droit chemin, renforce notre fraternité et nous traite avec Sa miséricorde.

### Chers frères !

En conclusion, je vous invite à la *« Journée de la Fraternité et de la Solidarité »* organisée par la Confédération Islamique du Milli Görüs. Cette journée se tiendra ce dimanche 19 mai 2024 à Hasselt, en Belgique. Cet événement est maintenant une tradition au sein de notre organisation. Il réunit les musulmans de différents pays, et c'est une occasion de témoigner de notre fraternité, et de proclamer notre force dans la solidarité. Assurez-vous de contacter les responsables de nos associations pour réserver votre place dans les bus spécialement affrétés pour l'occasion. C'est avec plaisir que nous espérons vous retrouver lors de ce programme. Que la paix, la miséricorde et la bénédiction d'Allah soient sur vous. Et que votre vendredi soit béni !

<sup>1</sup> Sourate al-Hujurât, 49:10

<sup>2</sup> Muslim, Birr, 66

<sup>3</sup> Bukhârî, Salât 88, Mezâlim 5; Muslim, Birr 65